

ganz
verbleib
aschensurant, hinter
genen lag. (Wie wir hörten, werden bei Verwandtenbesuchen manchmal zwei Gruppen zugleich eingelassen.) Der Abstand zwischen den äußeren und inneren Gittern - also vom Besucher zum Gefangenen - beträgt etwa ~~4 1/2~~ 1 1/2 m. Das Gesicht des Gefangenen ist nur deutlich zu erkennen, wenn er sich dicht an das Gitter lehnt. Wahrscheinlich erkennt der Gefangene die Besucher gegen das Fensterlicht nur schattenhaft.

gedrag
verbieden
entwöhnung
Pater Alberto machte sich bei unserem Eintreten sofort durch Winken bemerkbar. Wir stellten uns dicht an das äußere Gitter, rechts durch den Mittelpfeiler gegen den neben Alberto stehenden Aufsichtsbeamten abgedeckt. Links neben uns standen der Dolmetscher und der uns beigegebene Aufsichtsbeamte, der das Gespräch überwachte und durch ein scharfes Zischen unterbrach, wenn ihm Antworten Pater Albertos mißfielen. Er redete dann sofort auf den Dolmetscher ein, damit uns dieser seine widersprechenden Kommentare mitteile. Wir gewannen durch dieses Verhalten Zeit und Gelegenheit, uns mit Pater Alberto durch Blicke, Zeichen und einzelne Worte zu verständigen. - Albertos Mienenspiel war entsprechend lebhaft und sein Verhalten sehr unerschrocken. - Da er Englisch versteht, konnte er folgen und seinerseits - obwohl ihm das untersagt war - gelegentlich englische Worte einflechten. Durch den von uns vorbereiteten spanischen Text nahm das Gespräch zwischen Pater Alberto und uns trotz aller Unterbrechungen einen klaren und langsamen Verlauf unter Umgehung des Dolmetschers.

Nach der Begrüßung und der Bitte, langsam und deutlich auf spanisch zu antworten, stellten wir Pater Alberto folgende Fragen: (Anzumerken ist, daß wir nicht erwarteten, besondere Kenntnisse zu erfahren, da wir von entlassenen Priestern und Angehörigen der Gefangenen über die Verhältnisse im Gefängnis unterrichtet worden waren. Wir erwarteten aber eine persönliche Bestätigung und Interpretation unserer Informationen und die Gelegenheit für den Gefangenen, sich offen auszusprechen und uns kennenzulernen als